
深入訪談紀錄的處理_工作紙 

Q = 訪談員 A = 受訪者 現象：取用膠袋的情況 
  主要概念/詞彙 
Q1 徵費未生效前，通常你一個禮拜會去超市多少次？每次大約會攞多少膠袋？  
A1 兩次，每次 3 至 5 個膠袋。  
Q2 即是說，大概每個月你會在超級市場攞 32 個膠袋？  
A2 (有點疑惑) 大概喺啩。  
Q3 回家後，這些膠袋會怎樣處置呢？會不會丟掉？如果會，是否不環保？  
A3 有些會繼續用來裝買回來的東西，有些會包垃圾，我已很久沒有在管理處攞垃

圾膠袋，污糟或者爛咗的會直接丟掉。 
 

Q4 你話有些會盛載垃圾，而你又因而不會取用垃圾袋，這是否與你有保護環境的

意識相關呢？ 
 

A4 (想了一想) 我睇喺啩。(微微點頭)  
Q5 徵收膠袋費，對你去超市買東西，以及你取用膠袋的習慣有影響嗎？  
A5 (大聲) 梗喺有啦！起初唔係好習慣，有時想入超市，發覺冇帶袋，就不會入去。

或者，會改入街市，街市膠袋免費。不過，現在已經慢慢較為習慣了。 
 

Q6 成個月整體來說，在超市攞到的膠袋大約有幾多個呢？如果連在其他地方取的

合計，例如在街市買類同物品時候拿取的膠袋，又有多少個呢？ 
 

A6 唔… (猶豫) 大約 5 個度啦。  
Q7 你指單是在超市取得的是 5 個膠袋？  
A7 是。  
Q8 那麼，如果加上在其他地方拿取的，又有多少個呢？  
A8 我想…大約是 10 個吧。  
Q9 看來，自膠袋徵費生效後，整體而言，你取用膠袋少了許多，對嗎？   
A9 對，少取了許多。  
Q10 那麼，你減少取用膠袋的原因是什麼呢？  
A10 第一，超市取用膠袋要付款；第二，我們也應該為環境盡點力吧。  
Q11 你覺得實施咗膠袋徵費之後，對你的購物生活或者習慣有沒有影響？如果有，

怎樣影響？ 
 

A11 其實我都唔太明白政府整個政策的來龍去脈，不過，我都會盡量帶備用購物袋

出街，即是可以摺得好細的那些。但好多時又會唔記得帶，又或者想買多些東

西，個袋唔夠裝，就會好唔方便。有時，惟有無奈咁俾錢買膠袋囉！(嘆氣) 

 

Q12 你覺得實施咗膠袋徵費後，你的環保意識有沒有提高了呢？  
A12 (猶豫，看錶) 有一點吧。不過，我一向都算幾環保的，生活環保些對大家都是

好事。 
 

Q13 如果政府進一步在其他與環保相關的消費品上徵費，你會支持嗎？  
A13 咁要看徵那些費先，重要看徵費多少。如果費用合理，重有不是太過擾民的話，

我看我是會支持的。(起身) 
 

Q14 (急急)政府最近就推出廢置「四電一腦」徵費諮詢，據了解，建議徵費可能集中

在市場佔有率最大的冷氣、洗衣機、雪櫃、電視和電腦。業界預計，每件電器

要多付 2 至 5%回收處理費，你會唔會支持呢？ 

 

A14 …  

對話內容呈現了現象(的): 1 頻率和程度(如適用) 2 對當事人的意義 3 不同面向 4 過程 5 成因 6 帶來的結果 

2. 訪談秘訣


